

Vorbildliche Altkleidersammlung in Geroldswil

In diesem Jahr hat TEXAID, in Zusammenarbeit mit Swiss Climate, den Gemeinden erstmals eine Auszeichnung für die ökologische Altkleidersammlung verliehen. Ziel der Auszeichnung ist es, aufzuzeigen, dass ein nachhaltiges Alttextilmanagement die Umwelt entlastet. Die Gemeinde Geroldswil erhält mit der Gold-Urkunde die höchste Auszeichnung.

Von der Strassensammlung zur Containersammlung

Zu den Anfangszeiten von TEXAID wurden die Altkleidersäcke an spezifischen Daten am Strassenrand eingesammelt. Die Bevölkerung hatte einen Sammelsack per Post erhalten, den sie gefüllt mit aussortierten Textilien, am Strassenrand deponieren konnte. Im Laufe der Zeit hatte sich jedoch gezeigt, dass die Bevölkerung nicht auf einen Sammeltag warten will. Sie möchte die Altkleider dann abgeben, wenn sie ihren Kleiderschrank aufräumt.



Altkleidercontainer von TEXAID

So sind die Altkleidercontainer immer populärer geworden. Heute sammelt TEXAID über 90 Prozent der Gesamtmenge via Container. In Geroldswil wurden im letzten Jahr über 50 Tonnen Altkleider bei der Abfallsammelstelle Giessacker eingesammelt und einer sinnvollen Wiederverwertung zugeführt.

Klimaneutrale Altkleidersammlung dank CO₂-Reduzierung und -Kompensation

Die Arbeitsprozesse für die Sammlung, die Sortierung und die Verwertung der Altkleider werden bei TEXAID mit möglichst wenig CO₂-Emissionen ausgeführt. Durch gezielte Massnahmen konnte TEXAID seit 2013 die CO₂-Emissionen um 44 Prozent pro Tonne gesammelter Altkleider reduzieren. Die CO₂-Bilanz wurde von Swiss Climate erhoben. Sie basiert auf Daten, welche die Société Générale de Surveillance SA verifiziert hat. Die verbleibenden CO₂-Emissionen kompensiert TEXAID mit Investitionen in ein hochwertiges Gold-Standard-Klimaprojekt in Bulgarien.

TEXAID for Climate: Gold-Urkunde für Geroldswil

In diesem Jahr hat TEXAID, in Zusammenarbeit mit Swiss Climate, den Gemeinden erstmals eine Auszeichnung für die ökologische Altkleidersammlung verliehen. Die Rangierung (Gold, Silber, Bronze) erfolgt aufgrund der Berechnung der von TEXAID eingesparten CO₂-Emissionen in Bezug auf die Altkleidersammelmenge in der Gemeinde. In Geroldswil hat TEXAID im letzten Jahr rund 50 Tonnen Altkleider eingesammelt. Wenn man die Sammelmengen in Geroldswil ins Verhältnis zur CO₂-Reduktion von TEXAID setzt, entspricht dies knapp 1600 eingesparten kg CO₂ seit 2013. Die Gemeinde Geroldswil hat das Einsparungspotenzial zu 100 Prozent ausgeschöpft und erhält die Gold-Urkunde für eine vorbildliche Altkleidersammlung.

Was passiert mit den Altkleidern?

Rund 65 Prozent der gesammelten Textilien sind in einem guten Zustand und können als Secondhandkleidung im Ausland verkauft und weitergetragen werden. 30 Prozent der gesammelten Textilien sind hingegen defekt oder verschmutzt. 5 Prozent der Sammelware sind textilfremde Materialien oder stark verschmutzte Textilien, welche thermisch verwertet werden müssen. Die professionelle Sortierung sondert aus den 30 Prozent Recyclingqualitäten etwa die Hälfte Recyclingwolle (z. B. aus defekten Stricksachen) oder Isolier- und Dämmmaterial (z. B. aus



Sortieranlage in Schattdorf UR

ausgetragenen Mänteln und Jacken). Die andere Hälfte sind beschädigte Textilien aus Baumwolle oder Baumwollmischgewebe. Damit auch diese als textiler Rohstoff weiterverwendet werden, verarbeitet TEXAID sie in konzerneigenen Werken zu Putzlappen.

TEXAID

Mit einer ökologischen Sammlung, Sortierung und Verwertung von Alttextilien führt TEXAID gebrauchte Kleidung, Schuhe und Haushaltstextilien zurück in den textilen Kreislauf. TEXAID vereint seit 40 Jahren wirtschaftliches Handeln mit sozialem Engagement und ökologischer Verantwortung. Mit der Dienstleistung trägt TEXAID zur sinnvollen Wiederverwertung wertvoller Rohstoffe bei und erwirtschaftet durch den Verkauf der Textilien finanzielle Mittel für karitative Organisationen.

Weitere Informationen über TEXAID unter www.texaid.ch.

Wussten Sie ...

- ... dass sich für die Abgabe der Altkleider reissfeste Sammelsäcke jeder Art eignen?
- ... dass TEXAID jährlich ca. 150 Mio. Kleidungsstücke in der ganzen Schweiz sammelt?
- ... dass TEXAID im letzten Jahr 8,1 Mio. Fr. an karitative Organisationen in der Schweiz ausbezahlt hat?

Fotos: © TEXAID Textilverwertungs-AG



Gold-Urkunde für Geroldswil